

第 1 3 回 議会報告会概要一覧

担当班	開催月日	開催時間	場 所	出席者数
1	11月26日(月)	18:30~20:00	宮古市役所5階5-3会議室	23名
	11月28日(水)	18:30~20:00	重茂公民館	8名
	11月30日(金)	18:30~20:30	三王地区自治会研修センター	9名
2	11月26日(月)	18:30~20:05	川井生涯学習センター	4名
	11月28日(水)	18:30~20:25	磯鶏公民館	12名
	11月30日(金)	18:30~20:15	崎山公民館	9名
3	11月26日(月)	18:30~20:00	和井内ふるさと会館	12名
	11月28日(水)	18:30~20:00	千徳公民館	8名
	11月30日(木)	18:30~20:00	津軽石公民館	5名
4	11月26日(月)	18:30~20:00	花輪農村文化伝承館	9名
	11月28日(水)	18:30~20:00	川内地域振興センター	2名
	11月30日(金)	18:30~20:00	鉾ヶ崎公民館	15名
計			12ヵ所	116名

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成 30 年 11 月 26 日（月） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：宮古市役所 5 階 5-3 会議室</p>	<p>23 名</p>	<p>〔1 班〕 竹 花 邦 彦 藤 原 光 昭 橋 本 久 夫 佐々木 清 明 木 村 誠</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>議会報告会の案内(チラシ)に駐車場無料の件も知らせてほしい。知らずに他の場所に停めてきた。</p>	<p>次回からきちんと告知していく。</p>	
<p>閉伊川の河川敷公園内のトイレが復旧されていない。台風 10 号被害時からだがどうなっているのか。</p>	<p>県の事業だが市に対して申し入れを行っていく。</p>	
<p>藤原ふ頭の入り口（以前の検問所付近）に大きく段差が出来ているので整備してほしい。</p>	<p>現場を確認してみる。 〔班の対応〕車輪掘れは見られるが緊急性はないと判断した</p>	
<p>江繫小学校が閉校となったが活用されていない。公共施設における今後の維持管理等の計画について、議会としてしっかり対応してほしい。</p>	<p>（要望）</p>	
<p>臼木山に海戦記念碑があるが山林に囲まれ湾が見えづらくなっている。他の場所、例えば竜神崎に移転してはどうか。</p>	<p>（意見）</p>	
<p>市役所入り口道路とバイパスの合流点に信号が必要ではないか。右折がしづらく危ない。</p>	<p>班として設置要望等を検討していく。 〔班としての対応〕信号機の設置を市に要望した。</p>	
<p>閉伊川の水門整備事業が当初計画より予算は大幅に膨らみ完成時期も遅れている。市民に対しての具体的な現状や今後の見通しを示すべきではないか。</p>	<p>市に経過説明をする場の必要性を申し入れる。 〔班の対応〕市民への説明会等の開催等について市から県に申し入れるよう要望した。</p>	
<p>末広町の無電柱化事業の費用はどこが負担するのか。</p>	<p>まだ計画は出来ていない。協議会の意見を聞きながら計画されるものである。</p>	
<p>ILC リニアコライダー事業は宮古市としてどのような議論をしているのか。</p>	<p>議会としての議論は行っていない。</p>	

<p>野生動物が頻繁に出没して困る。イノシシの豚コレラが心配なので市としてきちんと議論をしてほしい。</p>	<p>担当は生活環境課になる。議会でも被害は問題とされているが有効な手段が見いだせていない。</p>
<p>藤原小学校の閉校後の磯鷄小学校までの通学方法が小山田地区と藤原地区で異なっている。共にスクールバスでの移動はできないものか。</p>	<p>スクールバス利用は距離で基準化されている。保護者会での声を教育委員会に確認してみる。 〔班の対応〕教育委員会に確認したところ保護者会へは説明済みとのこと</p>
<p>国道 340 号線の休憩所（旧小国小学校）の整備に多額の費用をかける意味があるのか。地域振興や目的が明確になっていないように感じる。</p>	<p>議会でも議論をされてきた。340 号線区間にトイレが無いという問題と地域の活性化をしたいとの地元要望があり事業が進められている。地域の魅力発信が今後の課題である。</p>
<p>フェリーターミナルはどこが整備したのか。県か市か。</p>	<p>県の事業で建てられたものである。</p>
<p>庁舎内の駐車場の駐車料金が高いのではないか</p>	<p>駐車料金は近隣の価格等を踏まえて設定されている。平日は 1 時間まで無料で土日は 30 分まで無料となっている。 担当課で無料措置ができる。</p>
<p>JR 山田線のダイヤが利用者にとって使い易いものになっていない。使いたくても使えない状況にある。議員や市職員にも利用させてほしい。そうすればいかに使いづらいダイヤかわかると思う。</p>	<p>利用者の利便性を考えた便数や時間帯にすべきだという議論は行われている。</p>
<p>岩泉線のように廃線にならないように利用促進の議論をし、提言してほしい。</p>	<p>(意見)</p>
<p>JR 山田線の快速が千徳駅にも停まれば駅まで行かなくても良くなり利用が増えるのではないか。</p>	<p>(意見)</p>
<p>市職員の出張等に山田線を利用する事を義務化してほしい。</p>	<p>(提言)</p>

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成 30 年 11 月 28 日（水） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：重茂公民館	8 名	〔1 班〕 竹 花 邦 彦 藤 原 光 昭 橋 本 久 夫 佐々木 清 明 木 村 誠
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
政務調査費を残す議員が多くいるがもっと先進事例を勉強するのに使用するべきではないのか。	出席議員が各自、理由を説明した。	
かつて議会で交流人口の拡大について、特別委員会を設置し市長へ提言したはずだが、その後どうなっているのか。	地方創生総合戦略に一定程度盛り込まれているが成果が出ているものもあれば出ていないものもある。	
旧宮古警察署は市で取得する意向か。だとすれば使用目的はどうなっているのか。	条件が合えば取得したいとの意向を県に伝えているが現時点で具体的な話には至っていない。	
中央公民館の老朽化がひどいし、駐車場が数台分しかなく、勾配がきつい。旧宮古警察署を使ってはどうか。	旧警察署の利活用は先程の話の通り、具体的に決まっていない。	
JR 津軽石駅のトイレは宮古市が作ると聞いているがどうなのか。	JR の施設なので JR が建てると思われる。（市に後日確認したところ、市でトイレ設置するとのこと）	
重茂道路（県道）と国道 45 号線の合流点に信号機が出来ると聞いているが稲荷橋の信号と連同させて渋滞が起きないようにしてほしい。	国道なので、三陸国道事務所とのやり取りになると思われる。	
県漁連倉庫への大型トラックの乗り入れが出来なくなった。不便なので検討してほしい。（重茂道路を走行すれば左折がし難くなる）	既存の道路を利用するしかないのではないのか。工事計画の説明の際に要望はしなかったのか。現時点では難しい。	
小角柄から新県道までの道路を良くしてほしい。	地域として認識を一致させて意見として出してほしい。	
里地区から石浜地区までの県道整備未整備区間の整備促進をしてほしい。	（要望）	
燃えるゴミの収集が漁協までは週 2 回な	（要望）	

<p>のに南地区は週に1回しか来ていない。週に2回にならないか。</p>	
<p>ナラ枯れが十二神山まで広がっている。早く対策をしてほしい。</p>	<p>予算措置をし、対応済みと考えていた。拡大していることについては市に伝える。</p>
<p>シカに畑が荒らされている。日中にも現れている。市としての対策はどうなっているのか。ネットを張っても入り込んでいる。</p>	<p>対策が追い付いていないのが現状である。猟友会の会員が減っている問題もある。</p>
<p>新聞に議員報酬の引き上げの記事が載っていたが宮古市もか。個人的には上げるのには賛成である。</p>	<p>記事は北上市議会の話である。</p>

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成30年11月30日（金） 18時30分～20時30分 会場：三王地区自治会研修センター</p>	<p>9名</p>	<p>〔1班〕 竹花邦彦 藤原光昭 橋本久夫 佐々木清明 木村 誠</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>会派がたくさんあるが会派とはどのようなものか。</p>	<p>政策の考えが同じ者同士が会派を組んでいる。</p>	
<p>政務調査費を余している人達は活動をしていないのか。足りない位ではないのか。</p>	<p>出席議員が各自説明をした。</p>	
<p>漁業法改正問題について宮古市や議会ではどのように理解されているのか。</p>	<p>国会で漁業法の改正が審議されている。漁場が適切かつ有効に活用されている場合は今でどおり行い、そうでない場合は企業参入を促して活性化させる狙いがある。国会では慎重に議論すべきと考える。</p>	
<p>宮古市は野原地区の利用アンケートを一年程前に行ったがその後の計画はどうなったのか。</p>	<p>野原地区だけでなく膨大な災害危険区域内の土地がそのままになっている。アンケート結果について議会では説明をされていないが、有効活用する計画を立てるために行なったのではないか。市が買い取った災害危険区域の土地利活用が今後の大きな課題になっていく。</p>	
<p>市の防災意識が希薄ではないか。市の施設に防災マニュアルはあるが避難誘導マニュアルは無いのではないか。見たことがない。例えば学ぶ防災の観光客（防潮堤・震災遺構）に対する避難誘導が不十分ではないか。</p>	<p>避難誘導訓練は行っているものと考えますが不十分な点があれば避難対応を提言していく。</p>	
<p>栃木県那須町で行われているように宮古市独自で防災教科を設けてはどうか。</p>	<p>（意見）</p>	
<p>三王団地集会所は指定避難所だが備蓄倉庫がない。</p>	<p>（意見） ※整備予定のこと</p>	
<p>田老小学校裏のブロック塀は空洞ブロックが積まれているだけのもので、膨らんで</p>	<p>（提言・意見）</p>	

<p>いる。総合事務所へ連絡をしたら撤去申請をしていなかった。</p>	
<p>合併に伴う新市建設計画は来年度で終了するが進捗状況についてどう認識されているか。</p>	<p>一部見直されたものがあるが全体的に計画通り進んでいると思われる。</p>
<p>来年度で地域自治区が廃止される。地域創造基金が無くなれば各地域で事業が出来なくなる。なんとか運営の支えになれないものか。</p>	<p>現在、総務常任委員会で各地域の地域協議会の皆様と意見交換を進めている。地域創造基金は市が一般会計でどれだけ措置できるかが課題となっていくと思われる。</p>
<p>鳥獣被害が農村部で大変な状況にある。きちんと対応をしてほしい。</p>	<p>駆除は毎年増えているが対策が追いついていない。猟友会は高齢化で人員不足の問題がある。</p>
<p>三陸沿岸道路の田老 IC から R45 に繋がる合流点が狭すぎる。大型がスムーズに曲がれるよう拡幅できないものか。地域協議会からも市に要望を出している。</p>	<p>(意見・要望)</p>
<p>宮古市からの郵便で使われる封筒が旧住所の古いもので自宅の住所も旧住所で届いている。</p>	<p>(意見) 〔班の対応〕 市に伝える</p>
<p>中里団地から宮古病院までの歩道、崎山トンネルから崎山までの歩道の草が伸びている。通学路の確保に努めてほしい。</p>	<p>(要望)</p>
<p>田老駅の待合所とトイレが震災時から仮設のままだが早急に整備してほしい。</p>	<p>(要望) 〔班の対応〕 市に申し入れる</p>

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成 30 年 11 月 26 日（月） 18 時 30 分～20 時 05 分 会場：川井生涯学習センター</p>	<p>4 名</p>	<p>〔2 班〕 松 本 尚 美 田 中 尚 落 合 久 三 白 石 雅 一 畠 山 茂</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>先日、地域の集まりで意見を話しても実行されない。会議の意味がないのではないか。例として、一昨年の台風10号被害で340号沿いの橋の修繕や流木がそのままになっている。何時また災害が来るか怖い。</p>	<p>多くの市民から意見を頂いている部分。県の対応を確認する。 〔班の対応〕宮古土木センター河川担当に連絡し、現地確認の上、対応を検討するよう依頼済み。検討後の対応の連絡は未連絡。</p>	
<p>中学校のスクールバスの関係で、一人女子生徒が距離規則の関係により対象外。現状は祖父が送迎をしている。一緒に配慮できないか。</p>	<p>現在、スクールバス等は小中生で4キロ、中学生は6キロの基準がある。個別課題は教育委員会に確認してみる。 〔班の対応〕教育委員会に確認し、「学校を通じて実態を確認し、利用を承認することで進めたい。</p>	
<p>川井片巣地区で、国道106号歩道を除雪の際、山側の立ち木が邪魔で除雪作業が困難、県にも話したが対応してくれない。(除雪機は旧川井時代のもの)</p>	<p>県に確認する。 〔班の対応〕宮古土木センター道路環境チームに連絡し、現地確認の上、要望者の立会の下、立木の伐採を実施していただいた。</p>	
<p>国道106号整備後、旧道を観光資源に利用できないか。また、紅葉時期に赤色が足りないので工夫をしてほしい。</p>	<p>(要望)</p>	
<p>今の旧道は落石が多い、危険な場所もある。</p>	<p>旧道は市の管理なので、何かあったら連絡してほしい。</p>	
<p>遊休農地が増えている、景観を確保したいので私的に草刈りをしているが、支援策を考えてほしい。</p>	<p>(要望)</p>	
<p>国道340号の小国地区の休憩施設は当初予算2億円700万円だった。要望より、金額、間取り、トイレ等が変わっている。また、将来的には、道の駅にしてほしい。</p>	<p>議会だよりの補正に係る金額はそうだが、全体の金額2億700万円は変わっていない。間取り等の変更はあったと思う。</p>	

<p>小国～大槌線（土坂峠）の整備推進に宮古市は力を入れて取組んでほしい。</p>	<p>（意見）※川井村時代からの経緯がある</p>
<p>地方創造基金のあり方として今後は。</p>	<p>平成31年度で終了だが、基金や地域協議会のあり方も含め市で検討中。</p>
<p>小国保育所の送迎で、今までは小国地区も送迎してもらったが、児童が増えたことから時間的な理由で送迎の対象外になった、元のように送迎してほしい。</p>	<p>市当局に確認する。 〔班の対応〕子ども課に確認し、「春の保護者説明会でご理解頂いている。現行の運営にご理解頂きたい。」</p>
<p>地域おこし協力隊の件で、現在は宮古市内から通っているが、地域に根ざした人を人選してほしい。</p>	<p>（意見）</p>
<p>9/27教育委員会で「何か要望はないか」とのことだったので、河川公園が台風10号の被害もあり、橋もなく、民家が邪魔で消防車が出入りできないので改善を要望した。（その後、川井総合事務所でも対応できないことから、有志がボランティアで3軒を解体）</p>	<p>教育委員会に確認したい。 〔班の対応〕教育委員会に確認し、「河川公園は教育委員会の管轄で、現在は地域の方々の協力もあって、川井総合事務所が対応し、消防車が通れるよう改善した。」</p>
<p>川井中は避難所にもなっているので、特に体育館も含め洋式トイレにしてほしい。</p>	<p>教育委員会に確認したい。 〔班の対応〕教育委員会に確認し、「トイレの洋式化は、平成32年度から4年をかけて施工する計画、川井中は平成35年度予定。また、避難所用として簡易洋式便座を2個配備している。」</p>

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成30年11月28日（水） 18時30分～20時25分 会場：磯鷄公民館</p>	<p>12名</p>	<p>〔2班〕 松本尚美 田中尚 落合久三 白石雅一 畠山茂</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>八木沢宮古短大新駅整備事業で、河南地区方面からの道路整備は出来ないのか。</p>	<p>今のところ、計画はありません。尚、駐車場は出来る予定です。</p>	
<p>関連、八木沢地区として、河南地区からの道路アクセスを市へ文書で要請している。</p>	<p>（要望） ※地域からの要望書は確かに届いている</p>	
<p>新駅へトイレを設置してほしい。</p>	<p>（要望） 今のところ、予定はありません。他の駅との関係や維持管理費の問題もあると思う。 〔班の対応〕市に確認したところ、復旧駅の津軽石駅のトイレは直す</p>	
<p>現在、金浜地区は土砂置き場になっている。市の説明では、平成30年9月頃には最終処分が終わると言われていた。その後、市の説明がない。</p>	<p>市からの説明は、最終処理は未定で、待つてほしいと言われている。もう一度、市に確認する。</p>	
<p>金浜地区から国道45号への道路未整備箇所がある。私有地があると聞いたが、道路整備をどうにか進められないのか。</p>	<p>市は困難工区として、見通しが立っていない。ルート変更も検討していると聞くが、市に確認したい。</p>	
<p>金浜地区として、上の団地までバスを通してほしい。そのためにも、道路拡張工事をしてほしい。</p>	<p>（関連の要望）</p>	
<p>通年議会は運営経費に影響はあるのか。</p>	<p>現在のところ、経費的に大きな変化はない。ただ、常任委員会等が活動すると当局負担はあると思う。</p>	
<p>今まで、磯鷄駅前を町内会や老人会がボランティアで草刈り等をしている。無料で駐車している人も多く、土地の活用を考えてほしい。</p>	<p>（要望）</p>	

<p>磯鷄石崎地区に明治・昭和の災害を受けて、先人が残した石碑が二つある。後世に繋げる活用を検討してほしい。</p>	<p>(要望)</p>
<p>議員の不祥事が相次いでいる。議員の寄付行為は駄目だと思うが、今後も襟を正して行動してほしい。</p>	<p>公職選挙法に違反するような行動は慎むべき。疑問を持たれないよう正していきたい。</p>
<p>閉伊川水門が完成しても、高低差の関係で、内陸に逆流するのではないか。また、予算が4倍になっている</p>	<p>(意見)</p>
<p>防災ハザードマップは作成したが、災害は日中だけとは限らない。停電になる可能性もあるので、夜に避難場所を目指せるよう、避難道に太陽光式の誘導灯を設置してほしい。</p>	<p>(意見) 〔班の対応〕市に確認したところ、越田山には入り口外にも誘導灯を設置する予定。水門側の避難道にも設置をする。上村の避難所にはすでに設置してある。具体的な設置場所の要望があれば教えて欲しいと回答あり。</p>
<p>教育民生常任委員会の学校視察の内容を教えてください。</p>	<p>常任委員会メンバーが変わったこと。統廃合に係る学校の現状、児童が減少して学校施設の管理・使用状況等を視察した。</p>

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成30年11月30日（金） 18時30分～20時15分 会場：崎山公民館	9名	〔2班〕 松本尚美 田中尚 落合久三 白石雅一 畠山茂
質疑・意見等	答 弁	
地域協議会と議員との意見交換の内容は。メンバーの選び方も含め恣意的に活用されていないか心配している。	現在、地域協議会は平成31年度で終了するので各協議会と意見交換をしている段階。議会としてチェック機能を果たしていきたい。また、メンバーの人選に議会はタッチしていない。	
崎山貝塚・縄文の森ミュージアムはよく利用している。市は立派に作るが、その後の工夫が必要と思う。市議はどう考えているのか。	各議員の考えを述べた。	
今年の夏、浄土ヶ浜レストハウスのシャワー室を利用したが汚かった。観光施設としてきれいにしてほしい。	（要望） 〔班の対応〕観光課から、観光文化交流協会に伝えておくこととなった。	
崎山小中学校から国道45号に出てくる丁字路が怖い。信号を感知式にするとか冬期に坂が凍結するので改善してほしい。	（要望）	
関連して、国道から崎山小中学校に入ってくる道路は一本道なので、緊急避難道を整備して頂くよう、崎山自治会として、8月に陳情書を提出している。	（要望）	
崎山の早柘地地区には、国道45号沿いにバス停があるが、交通量が多く、高齢者など渡るが危険。改善してほしい。	（要望）	
市内の商店や事業者は、復興後の景気に不安を感じている。市内にお金が落ちるような対策が必要ではないか。	（要望）	

<p>震災移転後に、空地が目立ってきた。所有者は遠くに住んで、空地の草刈りを近所の人たちがしている。燃料代など、行政で補助制度が必要ではないか</p>	<p>(要望)</p>
---	-------------

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成 30 年 10 月 26 日（月） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：和井内ふるさと会館	12名	〔3班〕 長 門 孝 則 熊 坂 伸 子 西 村 昭 二 鳥 居 晋 小 島 直 也 高 橋 秀 正
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
政務活動費の使い方についてだが、熊坂議員は0円だがどういうことか？	活動はしているが、自身のスキルアップのための研修等もあり、私的と政務との区別が難しいと思い返金した。	
和井内地区はハーバーラジオ以外の電波状況が悪い。どうにか改善できないか？	つい最近、地元住民からも言われていた。問題解決に向け話し合いたいと思う。要望として承る。	
平片、戸塚地区は携帯電話の電波がないのでどうにか対応してほしい。	市としては現在、そういう地域の解消に取り組んでいるが、携帯電話会社との絡みもあるため今の段階では何とも言えないが要望として承る。	
戸塚地区は台風10号による被害がそのまま困っている。更に災害復旧の対象外の箇所もある。早急に対応してほしい。	一部は最近建設課に対応してもらっているが、残所については、合わせて建設課に問い合わせ対応してもらいたいと思う。要望として承る。	
羅針盤の中に通学路の危険ブロック塀の改修工事費用とあるが、全部で何ヵ所あるのか？	資料がないので後日報告します。 （報告は不要とのこと）	
総務常任委員会と田老地域協議会との意見交換の内容はどのような話し合いだったか？そして地域創造基金は継続してもらえるのか？	田老でも大半が地域創造基金の話だった。後日新里、川井との意見交換もあるので、話し合いの結果を総務常任委員会で纏め市へ上げていく方向で考えている。	
廃校舎をシイタケ栽培などに活用してはどうかと思うが、どのように思うか？	（意見）	
和井内地区が所有している太鼓があるが、郷土芸能活動が出来るように努力してほしい。	（要望） 〔班の対応〕教育委員会に伝えておく	

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成 30 年 11 月 28 日（水） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：千徳公民館	8 名	〔3 班〕 長 門 孝 則 熊 坂 伸 子 西 村 昭 二 鳥 居 晋 小 島 直 也 高 橋 秀 正
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
市町村合併後のそれぞれの庁舎や、廃校舎の維持管理費はどうなっているか？	それぞれの庁舎は現在も使用している。廃校舎に関しては、教育委員会から市の管財課での管理となる。	
廃校利用は考えているのか？	話し合っているが、今後の課題だ。	
旧警察署はどうするのか？取得する意向なのか？	まだ取得するかは決まっていない。調査費が付いたのでこれからの検討課題だ。	
近内から宮古病院への北部環状線はいつ完成予定か？	今年度中の完成予定だ。	
回覧板を利用しているが、途中で止まってしまう事があるので、印刷して広報と一緒に個別配布をしてほしい。	地区によってはコピーして配布している所もある。市としては経費の面から厳しいと思うが要望として承る。	
林業振興に力を入れるため、花巻市のように林野庁の制度を利用して地域林政アドバイザーを起用したほうが良いと思うが市ではそのような考えはないのか？	そういう制度があるのを知らなかった。意見として承る。	
宮古市民歌に森、川、海とあるように森が大事だと思う。針葉樹の植林ではなく広葉樹を植林したほうが川、海の環境保全に繋がると思うがどうか？	それが出来たらよいと思うが。山林所有者は、国、県、市、個人など様々あるので難しいと思うが意見として伺う。	
山田線は度々落ち葉で列車が遅れるが、観光にも影響が出ると思うがどうにかならないか？	意見として JR に伝えておく。	
国保の保険証と、後期高齢者の保険証を 1 枚にできないか？	(要望)	

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成30年11月30日（木） 18時30分～20時00分 会場：津軽石公民館</p>	<p>5名</p>	<p>〔3班〕 長 門 孝 則 熊 坂 伸 子 西 村 昭 二 鳥 居 晋 小 島 直 也 高 橋 秀 正</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>馬越地区三沿道に階段で登る避難場所があるが、そこから100M位南下した所にフェンスで閉ざされた道路がある。災害時にその道路を通行できるようにして欲しい。</p>	<p>自動車専用道路なので厳しいとは思いますが、要望として三陸国道事務所へ伝えておく。</p>	
<p>市長の専決処分について教えて欲しい。</p>	<p>議会を開く暇がない場合などに、議会の議決を経なければならない事項を、市長が自ら処理することである。</p>	
<p>昔あった臨港線をサイクリングロードとして観光に活用できないか？</p>	<p>敷地は県所有で水門も出来るので難しいと思う。サイクリングロードとしては距離も短く、国道を横切らなくてはならないなどの問題もあることから現実的に無理だと思う。意見として伺う。</p>	
<p>1月に鮭祭りがあるが、祭りだけで終わってしまっている。村上市のように鮭の町として宣伝をし、観光と結びつけることが出来ないか？</p>	<p>(意見・要望)</p>	
<p>海産物は温暖化等による影響で不漁続きだ。対策としてプロジェクトチームを設置するべきだと思うがどうか？</p>	<p>(意見・要望)</p>	
<p>漁業や観光振興のため、知恵を出して画期的な何かをやって欲しい。</p>	<p>(意見)</p>	

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
<p>日時：平成 30 年 11 月 26 日（月） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：花輪農村文化伝承館</p>	<p>9 名</p>	<p>〔4 班〕 工 藤 小百合 佐々木 重 勝 加 藤 俊 郎 伊 藤 清 坂 本 悦 夫</p>
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
<p>一昨年の議会報告会で、議員定数を減らして議員報酬の引き上げをしたいとの説明があったがどうなったのか</p>	<p>議会報告会各会場で厳しい意見をいただき、定数は 6 減としたが報酬引き上げは見送りとした。</p>	
<p>3 月議会で、新たに作る田老総合事務所に宮古信用金庫田老支店を入居させることに、反対賛成拮抗していた。新たに作る行政財産に信金を入れることは自治法に抵触しないのか。</p>	<p>多数の総務常任委員は自治法に抵触すると判断したので、付帯決議を予算特別委員会に提出した。可否同数となり委員長採決により否決となった。</p>	
<p>入居に反対した議員が予算案に賛成したのはどうなのか。また、新庁舎に民間団体を入れることは理解できない。</p>	<p>市政を進めるにあたり必要とされる項目が多い予算案を、その部分だけ修正することは時間的にできなかったので賛成したのではないか。（後段は意見）</p>	
<p>3 月議会で国保会計に反対した議員がいたが。</p>	<p>国保会計に一般会計から繰り出しての財源補填をするべきと判断したためだ。</p>	
<p>国の言う通り国保会計に一般会計から財源補填するのはいかがなものか。</p>	<p>（意見）</p>	
<p>一般質問にあるが、ガバメントクラウドファンディングについて説明をしてほしい。</p>	<p>あらかじめ事業、事業費と期間を示して、インターネットを利用して寄付を募る財政上の手法だ。</p>	
<p>市の駐車場について、使いやすいようにして欲しい。</p>	<p>市営駐車場の利用について、後で回答する。</p>	
<p>公民館施設によっては職員が常駐しているところといないところがある。不公平ではないか。</p>	<p>仰せの通りだ。</p>	
<p>公民館活動や生涯学習事業が低調ではないか。</p>	<p>担当課だけでなく、全庁的に取り組むべき課題だと思う。</p>	
<p>公共施設の再配置計画について、特に廃止や統合予定の施設については早めに説明</p>	<p>（要望）</p>	

して欲しい。	
議会報告会で話し合ったことをどう処理するのか。	この場で答えられないことは後日、質問者に回答する。
以前、子ども（中学生）議会をやったが復活して欲しい。	（要望）
教育長は誰が決めるのか。	市長が提案して議会が議決する。
現在、何世帯仮設住宅にいるのか。	今はないと発表している。
田老三王団地に公園はあるか。利用されているか。	3カ所あるが利用されているようだ。

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成 30 年 11 月 28 日（水） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：川内地域振興センター	2 名	〔4 班〕 工 藤 小百合 佐々木 重 勝 加 藤 俊 郎 伊 藤 清 坂 本 悦 夫
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
やまびこ産直館の出入りに右折、左折レーンをつけて欲しい。あるいは出入りを 2 カ所にして欲しい。	(要望)	
やまびこ道の駅の芝生をサッカー場として使えないか。道の駅に隣接した市の土地があるが埋め立てて、隣接した道路も整備しながら利用してはどうか。	(要望) 〔班の対応〕現地を確認のうえ、当局へ伝えた。	
東京の大学生が「木の博物館」の研修に毎年 5、6 回来るが、閉校舎（川内）を宿泊施設として整備し学生に使わせて欲しい。	(要望)	
川井中学校のトイレを洋式に改修して欲しい。	(要望)	
乗車範囲外のようなが、川井と箱石の間に住んでいる中 2 の生徒をスクールバスに乗せて欲しい。クマが出るので危険だ。	(要望)	

議会報告会開催結果

日時・会場	参加者数	担当議員
日時：平成 30 年 11 月 30 日（金） 18 時 30 分～20 時 00 分 会場：鯉ヶ崎公民館	15 名	〔4 班〕 工 藤 小百合 佐々木 重 勝 加 藤 俊 郎 伊 藤 清 坂 本 悦 夫
質 疑 ・ 意 見 等	答 弁	
政務活動費を使わなかった方 2 名がいるが、政務活動をしなかったのか。	政務活動や研修はしたと思うが、活動費を使わなかったということ。	
市長専決処分の乱用防止とはどういう事か。	議会が閉会中で会議を開く暇がないと言う理由で、自治法で認められている以外のことを市長が議会の議決を経ないで決めることを防ぐということ。	
みちのく潮風トレイルについて、蛸の浜から浄土ヶ浜に行く道の階段が壊れたままだ、直して欲しい。	（要望） 〔班の対応〕現地確認して対応済み	
蛸の浜から浄土ヶ浜に行くトンネルの電灯が消えている、直して欲しい。	（要望） 〔班の対応〕現地確認して対応済み	
蛸の浜公衆トイレを使えるようにして欲しい。	（要望） 〔班の対応〕現地確認して対応済み	
ここ（公民館）が避難所だが、低い所にあるので不安だ。学校がいいのではないか。	高いところに逃げるべきだ。担当課から聞いて連絡する。	
旧愛宕小を中央公民館として使わせては。多良間の物が入っているようだが。	どう使うか決まっていない。	
ラウンドアバウト付近の公園にフェンスを設置して欲しい。	（要望）	
宮古室蘭航路はどうなっているのか。そのうちに無くなるのではないか心配だ。	議会に説明があったが、苦戦しているようだ。市長もトップセールスしているが、思うようにいっていないようだ。	
鯉ヶ崎のラウンドアバウトの公園は、どんな公園になるのか説明を。	復興会議の時に説明があったはずだ。慰霊碑は市も負担するが地元負担もある。	
閉伊川水門について、市の負担もあるのか。	市の負担はない。	
専決処分（市長の決裁）で、水門工事を	それとは違う。	

進めたのか。	
閉伊川水門は津波には対応すると思うが、大通り辺りでは洪水が心配だ。洪水に対して危機感を持って欲しい。	藤原地区と新川町地区に大型排水ポンプを新設中だ。宮町地区のポンプは改修中だ。
全ての避難所をバリアフリー、水洗トイレにして欲しい。	(要望)
ふるさと納税について、市の状況は。	手持ち資料がないので回答できない。